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Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
de credibilidade, disposta à ouvir a população e aberta para receber 
sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação com o 
povo através do nosso whatsapp, 
99627-0850 email jornalinfopovo@gmail.com. O nosso portal de notícias 
é www.jornalpovo.com.br 

TEL: 3589- 5684        
CNPJ: 18.504.042/0001-25
Av. Graça Aranha, nº 206, sala 301

  
       99627-0850
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Por unanimidade, o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) decidiu 
na terça-feira (27) manter a deci-
são que indeferiu a candidatura 
de Wilson Witzel para o governo 
do Rio de Janeiro. Pela decisão, 
também foi determinada a cessa-
ção de atos de campanha e o re-
cebimento de recursos.

No início deste mês, o Tribu-
nal Regional Eleitoral do Rio de 
Janeiro (TRE-RJ) rejeitou a can-
didatura de Witzel por inelegi-
bilidade. O ex-governador está 

inelegível por ter sofrido impe-
achment em 2021 e não pode 
exercer qualquer cargo público 
por cinco anos.

Wilson Witzel foi condenado 
à perda do cargo de governador 
pelo Tribunal Especial Misto, 
em abril de 2021, por crimes de 
responsabilidade, fraudes na 
compra de equipamentos e ce-
lebração de contratos durante a 

epidemia de covid-19, e a 13 anos 
e 9 meses de prisão por corrup-
ção, associação criminosa, su-
pressão de documento e coação, 
cometidos ao longo do processo 
eleitoral de 2016.

Fonte: Agência Brasil

TSE mantém  indeferimento da 

candidatura de Witzel ao governo do Rio

Editorial

Wilson Witzel não poderá se candidatar nessas eleições
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Nesta quarta-feira (dia 28), 
a A Assembleia Legislativa do 
Rio (Alerj) aprovou, em dis-
cussão única, o Projeto de Lei 
6.078/2022, que reconhece as 
funções de assistente previ-
denciário e especialista em pre-
vidência social como carreiras 
típicas de Estado no Poder Exe-
cutivo. A proposta agora vai para 
sanção do governador Cláudio 
Castro, que terá 15 dias úteis 
para vetar ou sancionar o texto.

O projeto, de autoria do depu-
tado Luiz Paulo (PSD), altera a Lei 
Complementar 132, de 25 de no-
vembro de 2009.

"Zelar pela previdência públi-
ca é, sem dúvida alguma, uma 
importante função do Estado. 
Neste sentido, é preciso reco-
nhecer que os servidores deste 
setor exercem papel fundamen-
tal na sua organização e manu-
tenção", justificou o deputado.

Alerj aprova funções de 
assistente previdenciário 
e especialista em 
previdência social 
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Covid-19

último debate entre os candidatos à 
Presidência da República, antes do 
primeiro turno das eleições, ocorre 
nesta quinta-feira (29), na TV Globo, 
e já tem as regras definidas. Com me-
diação do jornalista William Bonner, 
o embate começará às 22h30, após a 
novela Pantanal, e colocará os pre-
sidenciáveis em confronto direto, 
por quatro blocos seguidos.

O evento será transmitido pela 
televisão, no canal aberto da Globo, pelo Globoplay e ao 
vivo pelo G1. De acordo com a programação da TV Globo, o 
debate poderá durar até às 1h40 da sexta-feira.

Quais candidatos participarão do debate da Globo?
Sete presidenciáveis foram convidados para o debate, 

escolhidos por meio do critério de representatividade dos 
partidos no Congresso Nacional — de no mínimo cinco 
parlamentares. Além disso, a Globo informou que os con-
vidados precisavam apresentar nenhum impedimento na 
Justiça — eleitoral ou comum.

Assim, Ciro Gomes (PDT), Jair Bolsonaro (PL), Padre 
Kelmon (PTB), Felipe D’Ávila (Novo), Lula (PT), Simone 
Tebet (MDB) e Soraya Thronicke (União) são os candi-
datos que participarão do embate.

Como foi definida a ordem de posicionamen-
to dos presidenciáveis?

De acordo com a emissora, a posição dos candi-
datos no estúdio foi definida por meio de ordem 
alfabética. Assim, Luiz Inácio Lula da Silva (PT) e 
Jair Bolsonaro (PL), que lideram as pesquisas elei-
torais, estarão posicionados longe um do outro, 
mas ficarão próximos dos dois adversários que se 
alternam no terceiro lugar: Ciro Gomes (PDT) e Si-
mone Tebet (MDB).

Em geral, as bancadas serão posicionadas des-
sa forma: Ciro Gomes (PDT), Jair Bolsonaro (PL) e 
Padre Kelmon (PTB) serão os primeiros e estarão 
lado a lado; na sequência, Felipe D’Ávila (Novo), 
Lula (PT), Simone Tebet (MDB) e Soraya Throni-
cke (União) completam os púlpitos.

O debate será dividido em quatro blocos. O 
segundo e o quarto terão perguntas, obrigato-
riamente, de temas definidos por sorteio, feito 
pelo mediador William Bonner. No início de 
cada um dos blocos, Bonner se dirigirá a uma 
urna e escolherá o tema.

O s outros blocos — o primeiro e  o terceiro 
— terão perguntas de temas l ivres.  Ao f inal  do 

quarto bloco,  cada candidato fará suas consi-
derações f inais.

Quem fará as perguntas do debate?
Diferente de outros debates, o último embate 

entre os presidenciáveis terá apenas o confronto 
direto entre eles. Ou seja, apenas os candidatos 
farão as perguntas — sem a participação de per-
guntas feitas por profissionais da imprensa.

Quanto tempo as perguntas e as respostas 
devem durar?

A ordem de quem fará as perguntas será sorte-
ada previamente. O candidato escolhe para quem 
direciona sua pergunta — o escolhido não poderá 
ter respondido a uma pergunta anteriormente no 
mesmo bloco.

Os candidatos deverão fazer a pergunta em até 
30 segundos e terão um minuto para a réplica. Já 
o candidato que responder terá três minutos para 
dividir como quiser entre a resposta e a tréplica.

A dinâmica é a mesma nos blocos com temas de-
finidos. A diferença é que o tema das perguntas será 
sorteado antes dos candidatos iniciarem os embates.

O

ENFRENTAMENTO

O evento será transmitido pela televisão, no canal aberto da Globo, pelo Globoplay e ao vivo pelo G1

ÚLTIMO DEBATE ENTRE CANDIDATOS À PRESIDÊNCIA DA 
REPÚBLICA OCORRE NESTA QUINTA-FEIRA, NA TV GLOBO

Quinta-Feira 29 de Setembro de 2022
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Por Paulo Marques
a terça-feira (27), a TV Globo promoveu o 
debate entre candidatos ao governo do 
estado do Rio de Janeiro. Cláudio Castro 
(PL), Marcelo Freixo (PSB), Paulo Ganime 
(Novo) e Rodrigo Neves (PDT) participa-
ram do encontro.

O debate foi marcado por cita-
ções de corrupção que marcaram a 
história recente do estado, discus-
são de propostas, além de trocas 
de ataques entre os participantes. 

O governador Cláudio Castro (PL) e o deputado federal 
Marcelo Freixo (PSB) foram os mais visados.

Contudo, os postulantes ao Palácio Guanabara também 
debateram ideias sobre emprego, transportes e segurança 
pública. Houve ainda uma “dobradinha” entre o governa-
dor e o ex-prefeito de Niterói: Castro só fez perguntas a Ro-
drigo Neves, que pouco o atacou.

A dinâmica do debate se deu pela divisão em quatro blo-
cos. O primeiro e o terceiro tiveram temas livres; no segun-
do e no quarto, os temas foram determinados. Depois, os 
candidatos fizeram as considerações finais.

Sobre desemprego, no debate, Castro pontuou que a Amazon 
e o Magazine Luiza já vieram para o Rio de Janeiro. “A gente tem 
conseguido fazer uma política de redução da carga tributária, di-
minuindo imposto e também qualificando através das nossas 
Faetecs. A gente tem conseguido voltar a gerar emprego”, afirmou.

Ainda no mesmo assunto, Rodrigo Neves falou em criar 
frentes de trabalho para combater o desemprego.“O Rio de 
Janeiro perdeu nos últimos anos mais de 30% de presença 
no PIB brasileiro. O Rio de Janeiro perdeu 700 mil empre-
gos com carteira assinada nos últimos anos. A nossa indús-
tria pesqueira foi toda para Santa Catarina. A nossa indústria 
farmacêutica está indo para Goiás, a nossa indústria do au-
diovisual está indo para São Paulo. A nossa indústria naval 
virou pó”, descreveu o candidato do PDT.

No quesito segurança, Freixo afirmou que “segurança 
pública são dois braços: um é a polícia bem treinada, equi-
pada e valorizada, para botar bandido na cadeia; o outro é 
investimento social nas áreas pobres”.

Enquanto Ganime disse que vai “valorizar os nos-
sos heróis, nossos pensionistas, nossos veteranos, 
garantindo a paridade, integralidade, coisa que o 
governador não garantiu”.

Considerações finais
Cláudio Castro lembrou que quando alguns municípios 

sofreram com desastres naturais, ele estava lá para ajudar. 
“Você que tem participado dos programas sociais do esta-
do, está vendo a coisa acontecer. Eu coloquei as contas em 
dia. Eu tive as contas aprovadas pelo Tribunal de Contas. Eu 
estou sendo abraçado pelo estado inteiro, porque o investi-
mento voltou”, complementou Castro.

Rodrigo Neves lembrou de sua gestão em Niterói 
e mencionou a dificuldade que o estado enfrenta nos 
últimos tempos. “O Rio, vive a pior crise da sua histó-
ria. As famílias estão sofrendo com o desemprego, com 
descaso na saúde, abandono da educação, com a inse-
gurança nas ruas e até com a fome. Aos 36 anos eu fui 
eleito prefeito da minha cidade (Niterói), depois fui re-
eleito e elegi meu sucessor. Quero levar essa boa gestão 
para o estado, levar qualidade de vida para o povo.”

Já Paulo Ganime lembrou de suas qualidades técnicas 
para ser capaz de comandar o estado. “Eu trabalhei 15 anos 
em grandes empresas, gerenciei equipes no mundo todo. 
Eu quero trazer essa experiência de gestão, experiência 
como deputado federal, que entende da política e sabe 
entregar resultado para o governo do Rio de Janeiro, com 
muito caráter, competência técnica, colocando as pessoas 
certas nos lugares certos”, disse Ganime.

Marcelo Freixo agradeceu o apoio durante a cam-
panha e falou sobre os impactos que o voto pode ter. 
“Quero governar o Rio com um gesto de amor, de cuida-
do às pessoas. Não desperdice seu voto. Vote com espe-
rança. Na hora de votar, pense no seu filho, pense numa 
pessoa que você ama para que esse Rio de Janeiro possa 
ficar melhor. Vale a pena ser honesto, e é isso que tem 
que conduzir a vida da gente. A minha vida foi marcada 
por trabalho e honestidade”, afirmou Freixo.

N

ENFRENTAMENTO

O debate foi marcado por citações de corrupção que marcaram a história O debate foi marcado por citações de corrupção que marcaram a história 
recente do estado, discussão de propostas, além de trocas de ataques recente do estado, discussão de propostas, além de trocas de ataques 

DEBATE PARA GOVERNADOR NO RJ; CASTRO 
EVITA CONFRONTO DIRETO COM FREIXO

Por Paulo Marques



Casos de investigação:

Crime

JOGADORES DO BOTAFOGO DE RIBEIRÃO PRETO 
SÃO INVESTIGADOS POR ESTUPRO E AGRESSÃO 

Policiais da 4ª DP (Praça da República) 
estão investigando um caso de agressão e 
estupro, ocorrido na madrugada de segun-
da-feira (26), em um hotel no Santo Cristo, 
na Zona Portuária. Os suspeitos são três 
jogadores de futebol do Botafogo Futebol 
Clube, de Ribeirão Preto (Botafogo-SP), 
time da Série C do Campeonato Brasileiro.

Segundo o boletim de ocorrência, a ví-
tima teria conhecido um dos jogadores, 
momentos antes, numa boate na Barra da 
Tijuca, na Zona Oeste do Rio. O casal teria 
combinado ir para um hotel, no Santo Cris-
to, onde fizeram sexo consensual.

Mas por volta das 4h, outros dois joga-
dores entraram no quarto do casal e for-
çaram a vítima a ter relações com eles. 
Com a recusa da mulher, os suspeitos a 
agrediram e ofenderam.

Agentes da 4ª DP acompanharam a ví-
tima para atendimento no Hospital Muni-

cipal Souza Aguiar, no Centro, onde 
ela tomou medicação contraceptiva 
e contra HIV. Após ser medicada, ela 
fez exames de corpo de delito no 
Instituto Médico-Legal.

Os funcionários do hotel já presta-

ram depoimento e a polícia solicitou 
as imagens de câmeras de segurança. 
A polícia do Rio está em contato com 
a polícia de São Paulo para pegar o 
depoimento dos jogadores suspeitos 
ainda esta semana.

A Delegacia de Homicídios da 
Capital prendeu, na tarde desta 
quarta-feira, Pablo Souza da Sil-
va, suspeito de assassinar a ex-
-mulher Michele da Conceição 
com 27 facadas no Fallet-Fogue-
teiro, no Rio Comprido, comu-
nidade onde morava. O homem 
foi encontrado sozinho em um 
apartamento na Rua Piauí, no 
bairro Todos os Santos, na Zona 
Norte do Rio, onde foi preso pe-
los policiais. A vítima teria leva-
do golpes na barriga e pescoço. 
Ela foi enterrada no domingo, no 
Cemitério do Caju.

Pablo Souza da Silva seria 
ex-companheiro de Michele, 
que deixou três filhos. O casal 
não estava mais junto, mas, 
de acordo com familiares, ele 
não concordou com o fim do 
relacionamento. O suspeito 
tem histórico de agressão, e a 
vítima tinha uma medida pro-
tetiva contra ele.

Em nota, a Polícia Militar con-
firmou ter sido acionada na ma-
nhã do último sábado (24) para 
checar a entrada de uma mulher 
ferida por golpes de arma bran-
ca no Hospital Souza Aguiar, no 
Centro do Rio.

A Delegacia de Homicídios da 
Capital (DHC) investiga o caso.

Homem suspeito 
de matar 
mulher com 
27 facadas é 
preso no Rio

Violência
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Segundo o boletim de ocorrência, a vítima teria conhecido um 
dos jogadores, momentos antes, numa boate na Barra da Tijuca

A Polícia Militar instaurou um procedi-
mento apuratório para investigar a denún-
cia de policiais militares fazendo sexo com 
uma mulher dentro da Unidade de Polícia 
Pacificadora (UPP) do Lins, na Zona Nor-
te do Rio. Os agentes também gravaram 
vídeos e fizeram fotos do ato sexual que 
teria ocorrido durante o plantão noturno 
da última sexta-feira (23). De acordo com 
o comando da Coordenadoria de Polícia 
Pacificadora, os policiais que estavam de 
plantão serão ouvidos na Corregedoria da 
Corporação na tarde desta quarta-feira (28).

A mulher seria Patrícia Alves, que ficou 
conhecida como Patty UPP, após protago-
nizar, em 2014, vídeos e fotos fazendo sexo 
com policiais militares em serviço. No ano 
seguinte, em 2015, quatro policiais milita-
res foram punidos administrativamente 
com 30 dias de prisão por terem sido foto-
grafados e filmados em cenas de sexo com 
ela. No reveillón de 2020, denúncias tam-
bém apontaram que ela teria passado a vi-
rada do ano em um batalhão da PM.

As imagens mostram as cenas de sexo ex-
plícito entre policiais fardados e a mulher nua 
em diversas posições. Em algumas, a mulher 

Polícia Militar abre investigação sobre denúncias de 
agentes fazendo sexo com mulher dentro de UPP do Rio

posa de calcinha e sutiã com armas em cima 
da barriga. Outra foto de um momento do 
ato sexual mostrou a mulher com uma cami-
sa branca semelhante à usada pelos policiais.

Em nota, a PM destacou que “não 
compactua com o cometimento de cri-
mes ou desvios de conduta por parte de 
seus integrantes, punindo com rigor os 
envolvidos quando constatados os fatos”. 
As imagens estão sendo analisadas pela 
Corregedoria Geral da corporação.

A ex-namorada de um policial militar envolvi-
do no caso encontrou as imagens no celular do 
então namorado na última sexta-feira (23). Se-
gundo a mulher, ele confessou que participou do 
fato, que teria acontecido dentro de uma viatura 
e do alojamento da UPP do Lins.

— Eles mandaram o uber, como fazem 
sempre, e ela foi lá. Eles fizeram sexo no alo-
jamento, nas dependências da UPP e dentro 
da Hilux — disse a ex-namorada de um dos 
PMs, que não quis se identificar.
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Esfera Brasil

LULA IMPRESSIONA EMPRESÁRIOS 
E BANQUEIROS EM PALESTRA

Articulado pelo Grupo Esfera Bra-
sil,  o evento, realizado na casa do 
fundador do grupo, João Camargo, 
reuniu cerca de 100 nomes ligados 
ao setor empresarial e financeiro, 
incluindo alguns que, nos últimos 
anos, se tornaram apoiadores de 
Jair Bolsonaro (PL), entre eles Flá-
vio Rocha, da Riachuelo, Roberto 
Justus, do Grupo Newcomm, e Ru-
bens Ometto, presidente do conse-
lho do Grupo Cosan.

Segundo a jornalista Julia Duailibi, 
da GloboNews, Lula foi aplaudido por 
todos os presentes em sua chegada e 
cumprimentou um a um.

Entre outros nomes presentes no 
evento, estavam o banqueiro André 

Esteves, do BTG Pactual, Isaac José 
Sidney, presidente da Febraban, o in-
vestidor Benjamin Steinbruch, Abílio 
Diniz, do Grupo Carrefour, entre inú-
meros outros.

"Eu preciso de vocês para acabar 
com a miséria do Brasil", disse Lula no 
encontro, pedindo ainda um diálogo 
"sem hipocrisia".

O petista foi ao evento acompanha-
do de sua esposa Rosângela Silva, a 
Janja, da presidente do PT, deputada 
federal Gleisi Hoffmann, do ex-minis-
tro Aloizio Mercadante, de seu candi-
dato a vice-presidente, Geraldo Alck-
min (PSB) e do deputado estadual e 
coordenador da campanha de Fernan-
do Haddad, Emidio de Souza.

O grupo Esfera Brasil se autodenomina uma organização criada para "fomentar o pensamento e o diálogo sobre o Brasil e um think tank"

O Grupo Esfera Brasil
O grupo Esfera Brasil se autodeno-

mina uma organização criada para "fo-
mentar o pensamento e o diálogo sobre 
o Brasil e um think tank" que reúne em-
presários, empreendedores, banquei-
ros e a classe produtiva.

“Somos independentes e aparti-
dários – e temos a missão de engajar 
líderes em prol do Brasil,  gerando 
discussões que vão permitir a cons-
trução de um País melhor”, diz tex-
to sobre o grupo.

O Esfera Brasil  tem feito encon-
tros com outras l ideranças políti-
cas.  No dia 30 de junho,  recebeu 
o candidato a  governador de S ão 
Paulo Fernando Haddad (P T ) em 

encontro na casa dos advogados 
Anne e Nelson Wilians.  Na ocasião, 
estiveram presentes o deputado 
estadual  Emidio de S ouza (P T-SP), 
o  advogado Marco Aurélio de C ar-
valho,  o  empresário Ricardo Rol-
dão,  além dos advogados P ierpao -
lo Cr uz B ottini ,  Alberto Z acharias 
Toron,  Cristiano Z anin Martins, 
E duardo Chad e Heleno Torres.  A 
ida ao encontro e a  ausência de ve-
tos sobre os presentes foram lidos 
como gestos de aproximação do 
petista.  Alckmin,  Mercadante,

Esteves e Abílio também discursa-
ram no evento. O grupo esteve com 
o presidente Jair Bolsonaro (PL) em 
agosto. (Da Revista Fórum)

O ex-presidente Lula (PT) se reuniu com empresários e banqueiros em um evento em
 São Paulo (SP), na terça-feira (27), e teve recepção calorosa por parte dos presente
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s principais zonas eleitorais do Distri-
to Federal contarão com uma ferra-
menta inédita de fiscalização nessas 
eleições. Pela primeira vez, drones da 
Polícia Federal circularão os céus da 
capital durante o domingo de vota-
ção, ajudando o Tribunal Regional 
Eleitoral do DF no combate a cri-
mes como boca de urna e transpor-
te ilegal de eleitores.

Segundo o presidente do TRE-
-DF, Roberval Belinati, a Justiça 

Eleitoral atuará “com energia” para reprimir qualquer ato 
ilícito que venha a ser praticado durante o pleito. “Nós 
passamos à população essa mensagem para que tomem 
cuidado com confusões, se afastem de momentos que 
não sejam adequados para a realização do pleito eleito-
ral”, disse, em meio às demonstrações de uso do equipa-
mento hoje (28) no estádio Mané Garrincha.

O chefe de Repressão e Combate ao Crime Organizado 
da PF, Gustavo Buquer, disse que os drones começarão a 

Segundo a PF, o equipamento tem capacidade de voar em “elevada altitude”Segundo a PF, o equipamento tem capacidade de voar em “elevada altitude”

operar no sábado (1º), de forma a evitar, já em um pri-
meiro momento, essas práticas criminosas. Segundo 
ele, a quantidade de drones será suficiente para co-
brir todo o DF, bem como a região no entorno da ca-
pital, auxiliando eventuais ações policiais em terra.

“Eles têm capacidade, inclusive, para identificar as 
pessoas, captar imagens, fotografias, para que a gente 
possa, depois em terra, buscar aqueles que estavam 

cometendo os crimes, caso elas venham tentar eva-
dir do local”, disse o policial.

Segundo a PF, o equipamento tem capacidade de 
voar em “elevada altitude”, sem ser percebido. Os 
drones têm câmeras “capazes de realizar zoom sufi-
ciente para identificar suspeitos, placas de veículos, 
entrega de santinhos e situações de compra de votos, 
com imagens de alta nitidez”.

A
NA FISCALIZAÇÃO NA FISCALIZAÇÃO 
CONTRA  CRIMESCONTRA  CRIMES
ELEITORAIS NO DFELEITORAIS NO DF

DRONES AJUDARÃODRONES AJUDARÃO

Alan Evaristo de S ousa,  um mo -
totaxista de 20 anos,  v iralizou nas 
redes sociais  ao oferecer descontos 
para passageiros que precisarem 
“seguir  marido ou esposa que mete 
chif re”.  Natural  de C ampo Maior,  no 
P iauí,  Alan Evaristo de S ousa disse 
que a  ideia surgiu após presenciar 
uma discussão motivada por uma 
suposta traição.

Em publicação div ulgada na úl-
tima segunda-feira (26),  o  jovem 
listou os ser v iços de transporte 
inusitados que está disposto a  fa-
zer.  Além do desconto de 20% para 
quem desconf ia da f idelidade de 
companheiros,  o  mototaxista ga-
rante levar  ao “motel ,  matagal  ou 
prédio abandonado" com "sigilo to -
tal”  e  até dar  conselhos.

Há cerca de um ano,  Alan chegou 
a testemunhar uma discussão entre 
um casal .  A briga,  motivada por ci-

Mototaxista oferece descontos para 
ajudar passageiros a flagrar 'chifre' 
no Piauí: ‘gosto de ver é confusão’

úmes e uma suposta traição,  ser-
v iu como inspiração para o rapaz.

“Nós,  mototaxistas,  não pode-
mos estar  escolhendo o que fazer 
não.  S empre aparecem coisas inu-
sitadas,  sempre estamos levando 
clientes para ver  suas paqueras, 
pra passar  na casa de ex,  deixar  no 
motel .  Acontece de tudo”,  disse.

Além de mototaxista,  Alan 
possui  curso técnico em meio 
ambiente e  atua como residente 
agrícola na comunidade S alinas, 
na cidade de C ampinas do P iauí. 
D ev ido à jornada de trabalho,  o 
jovem faz corridas somente nos 
turnos tarde e noite.

“Não é uma coisa garantida, tem 
dias bons e ruins. Tem dias com cin-
co corridas, dias com oito, dias com 
nenhuma. Agora [depois da divulga-
ção da lista de serviços] tá aparecen-
do novas pessoas”, contou Alan. Além de mototaxista, Alan possui curso técnico em meio ambiente e atua como residente agrícola 
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Seleção feminina volta a enfrentar 
a África do Sul em amistoso
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FAETEC DEU INÍCIO AS OBRAS 
DE REFORMA DE NOVA CIDADE

9° REUNIÃO 
ORDINÁRIA DO 
ROTARY CLUB 
DE QUEIMADOS

A FINAL DA COPA UNIÃO DE FUTEBOL AMADOR DE BÚZIOS

Foi dia de palestra sobre os 
avanços da área ambiental no 
município de Queimados.

A palestra foi ministrada pela 
nossa companheira @andreia_lou-
reiro_carb que é engenheira flores-
tal e atualmente exerce o cargo de 
secretária municipal de ambiente 
do município de Queimados.

A reunião contou com a 
presença de mais de 40 pessoas 
entre rotarianos e visitantes, 
um tremendo sucesso.

O Rotary International tem 
como uma das áreas de enfoque 
o Meio Ambiente.

O nosso distrito tem como uma 
de suas  metas realizar  o plantio 
de 10 mil mudas de árvores nati-
vas da mata Atlântica.

Apoiamos ações que visem a 
preservação do ambiente e a sus-
tentabilidade em nosso planeta.
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PALESTRA
NILÓPOLIS

lá amigos(as), 
i n i c i a r a m 
hoje as obras 
de reforma 
da FAETEC 
de Nova Ci-
dade, loca-
lizada na 
a v e n i d a 
José Bi-
tencourt. 

A instituição estava fecha-
da a 10 anos e após muito 

esforço e empenho do 
nosso amigo Jorjão e dos 
amigos Dr Seginho ex Se-
cretário de Ciência e Tec-
nologia do Estado e Ricar-
do Abrão ex Secretário de 
Governo de Nilopolis 

A FAETEC de Nova  Cida-
de ira manter os cursos de 
formação técnica em Infor-
mática, gastronomia, inglês, 
Designer de modas, Estéti-
ca de beleza, entre outros. 

Preliminar a escolha 
dos cursos foi  feito uma 
pesquisa prévia de inte-
resse e demanda, junto 
aos moradores dos bairros 
Nova Cidade e Novo Hori-
zonte, e levantamento de 
mercado de trabalho. 

O prazo para entrega da 
Instituição pronta é de 3 
meses. Mais uma vez esse 
parceria trazendo educa-
ção tecnológica de quali-

dade, com certificação de 
uma das  instituições mais 
respeitadas no mercado de 
trabalho, para os morado-
res de Nilopolis e municí-
pios vizinhos.

O povo Nilopolitano 
agradece ao amigo Jor-
jão, ao Dep. Estadual Dr. 
Serginho e ao amigo Ri-
cardo Abrão e ao secretá-
rio de ciências e tecnolo-
gia João carrilho.

No domingo (26) eu João carrilho,  acompanhei a 
final da Copa União de Futebol Amador de Búzios, 
no Campo do Azul e Branco. Estiveram presentes 
jogadores dos times participantes, familiares dos 
atletas, convidados e presidentes dos clubes.

Parabéns a todos que participaram, em especial 
ao amigo Valmir do Esporte, organizador do evento. 

Fico muito feliz de junto aos amigos @joosehen-
riq e @drserginhooficial ter proporcionado este 
evento para o futebol amador de nossa cidade.

Prestigiar o esporte e presenciar a união dos ti-
mes da cidade é motivo de alegria.

Segue a classificação da Copa União de Futebol:
1° lugar: Skank
2 ° lugar: Esperança Esporte Clube
3° lugar: Azul e Branco
4° lugar: Sociedade Esportiva Búzios
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Meninas dão show na praça de Santa Amélia

Show de humor de Rodrigo Candelot e Mauricio Branco 

As meninas da Cia WL Arts mandaram bem e foram 
aplaudidas pela população

'Não sabe dublar, não desce 
pro play' da dupla R&M segue 
em cartaz no Bar das Artes

As meninas da Cia WL Arts deram um 
show durante apresentação na Praça de San-
ta Amélia, em Belford Roxo. O frio não inibiu 
a vontade de prestigiar o grupo que recen-
temente competiu no Festival de Dança de 
Campos de Jordão, no qual conquistou nove 
troféus. O espetáculo foi acompanhado por 
mais de 100 pessoas e teve a parceria e in-
centivo da Secretaria Municipal de Cultura.

"Foi simplesmente lindoooo! Que noite 
de sábado (24/09/2022) a CIA WL ARTs pro-
porcionou a todos que estiveram presentes 
na Praça de Santa Amélia para assistir apre-
sentações que trouxeram nove troféus do 
Festival de Dança de Campos do Jordão para 
Belford Roxo. Imagine uma apresentação 
de ballet em plena praça pública!", vibrou o 
secretário da pasta, Bruno Nunes Formigão. 

“Essa foi a maneira também de pro-
mover o acesso da arte à população, visto 
que o evento foi realizado em um espaço 
aberto para quem quisesse assistir. Vamos 
em frente trabalhando em busca de estrei-
tar ainda mais esse laço da cultura com os 
moradores”, acrescentou Bruno. 

A estreia do espetáculo 'Não sabe 
dublar, não desce pro play' aconte-
ceu na penúltima quarta-feira (21) 
no Bar das Artes e segue em cartaz 
na casa de shows em Copacabana. 
Tendo como protagonistas os atores 
Rodrigo Candelot e Mauricio Bran-
co, a peça promete arrancar garga-
lhadas da plateia com dublagem de 
artistas como Wando, Gloria Groove, 
Angélica e até cenas de filmes como 
"O Crepúsculo", além de clássicos 
da música Pop Nacional e Interna-
cional. Com muita interatividade 
levando o público também a par-
ticipar, o show acontecerá todas as 
quartas até o dia 12 de outubro.

Este show marca o reencontro de 
Maurício Branco e Rodrigo Cande-

lot, que protagonizaram o primeiro 
beijo gay da TV Brasileira, na minis-
série Natália, da TV Brasil em 2011. 
Canções como “O meu sangue ferve 
por você”(Sidney Magal), “Fogo e 
Paixão”(Wando) e até “Let it go”(tri-
lha sonora da animação Frozen) e 
“The time of my life”(trilha sonora 
do filme Dirty Dancing) ganharam 
versões hilárias dos dois. As músicas 
são acompanhadas pelos videocli-
pes que são projetadas pelo DJ e VJ 
Roberto Sabino, lendário DJ da ex-
tinta boate Mariuzinn.

O Bar das Artes fica na Rua Ai-
res Saldanha, 13, Copacabana, 
Zona Sul do Rio de Janeiro. Mais 
informações e reservas pelo tele-
fone (21) 97709-4277. 

"O caminho da vida pode ser o da liber-
dade e da beleza, porém nos extraviamos. 
A cobiça envenenou a alma dos homens… 
levantou no mundo as muralhas do ódio… 
e tem-nos feito marchar a passo de ganso 
para a miséria e os morticínios. Criamos 
a época da velocidade, mas nos sentimos 
enclausurados dentro dela. A máquina, 
que produz abundância, tem-nos deixado 
em penúria. Nossos conhecimentos fize-
ram-nos céticos; nossa inteligência, empe-
dernidos e cruéis. Pensamos em demasia e 
sentimos bem pouco. Mais do que de má-
quinas, precisamos de humanidade. Mais 
do que de inteligência, precisamos de afei-
ção e doçura. Sem essas virtudes, a vida 
será de violência e tudo será perdido".

(Charlie Chaplin (foto) em trecho do dis-
curso proferido no final do filme "O Grande 
Ditador" - 1940). *Fonte: Canto dos clássicos.

A peça esteve terça, 27, no palco do 44º 
Festival de Teatro da Fetaerj, em Rio Boni-
to. O espetáculo "Contando e Recontando 
Contos" mostra a história de uma compa-
nhia de teatro que, ao buscar novas formas 
de atingir o público, recria os clássicos da 
Literatura Universal, passando desde Cha-
peuzinho Vermelho, Cinderela, Cachinhos 
Dourados a Três Porquinhos, mas dando 
um toque leve, cômico e com novas pos-
sibilidades. A peça da iguaçuana Villelarte 
Producões é uma homenagem ao teatro em 
sua essência. Elenco: Felipe Villela, Lili Par-
dini, Libny Marques, Carolina Ferreira, Flá-
vio Alvarenga e Lucas Cruz.

Falar de Marcus Monteiro (foto), o secretário de Cultura de Nova Iguaçu, é falar de um re-
volucionário na arte de administrar pasta importantíssima na formação cidadã sob verten-
tes diversas. Titular do time de craques, Monteiro conta com dois subsecretários, Augusto 

Vargas e Rogério Costa, além de funcionários competentes, dedicados, que fazem a bola 
rolar sem marcar gol contra na secretaria. Os resultados da peleja? É só 'buscar' secretaria 
de cultura de nova iguaçu na internet e constatar o que essa turma tem feito de bom; os 

golaços marcados. Parabéns e Aquele Abraço especial da Resenha Cultural & Cia! 

 &
 C

IA

Edição: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com
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Balé premiado em Belford Roxo 

Chaplin, visionário 
em 1940

Contando e 
Recontando Contos

AQUELE ABRAÇO!!!                                                                                                                                        
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proposta da “Circulação Jotinha - O Me-
nino que Brincava com as Palavras” con-
templada no Edital Retomada Cultural 
RJ 2 da SECEC foi criada a partir de uma 
dramaturgia ficcional que retrata de 
forma lúdica e inventiva a infância do 
poeta e cordelista Jota Rodrigues. O 
propósito é gerar um inventário artís-
tico sobre ele, difundir sua história e 
obra e preservar a memória local. As 
apresentações agitam a cultura na 
Baixada Fluminense, dias 18 e 20/10 

em Nilópolis e Nova Iguaçu, respectivamente, e no Colégio 
Pedro II, em São Cristóvão - RJ, em 10/11.

O espetáculo é uma homenagem a esse grande artista 
da cultura brasileira. A peça assinada por Cesário Can-
dhí e com Trilha Sonora de Beto Gaspari versa sobre o 
desejo do menino “Jotinha”, em ser poeta cordelista. Ele 
recebe influência do pai violeiro e do cego Aderaldo que 
declamava versos e a quem ele servia de guia. A monta-
gem usa em seu texto elementos da literatura de cordel 
e pretende fazer em cena uma grande celebração deste 
importante artista da Baixada Fluminense.

O projeto pretende enaltecer as manifestações relevan-
tes da cultura popular, como: o cordel nordestino, o teatro 
de mamulengo, os folguedos, o repente e a xilogravura. A 
plasticidade do espetáculo inclusive remete-se à estética 
desta última expressão artística citada, a qual dá vida às ca-
pas dos livretos de cordel. Como forma de inclusão social, as 
apresentações contarão com intérpretes de libras.

A filha do homenageado Maria Aparecida de Oliveira, 
gestora do Centro Cultural Casa de Jota Rodrigues (Rua San-
ta Luzia, 719, Comendador Soares, Nova Iguaçu), deu supor-
te ao projeto. Jotinha, além do incentivo do Governo do Es-
tado do Rio de Janeiro e da Secretaria de Estado de Cultura 
e Economia Criativa (SESEC), recebe apoio da Secretaria de 
Cultura de Nilópolis, da Secretaria de Cultura de Nova Igua-
çu e do Colégio Pedro II. A peça também foi contemplada no 
Edital I Festival de Artes de Nova Iguaçu da FENIG.

Publicou mais de 400 títulos
Nascido em Pernambuco, na década de 70 e filho de 

sertanejos, migrou para o Rio de Janeiro com a família 
e fixou-se na Baixada Fluminense, onde residiu até sua 
morte em Comendador Soares, Nova Iguaçu. Ele era um 
menino pobre, analfabeto até os 9 anos de idade e des-
de pequeno era encantado pelo som das palavras. Como 
nunca teve uma educação formal, ele se alfabetizou so-
zinho e aos 12 anos fez seu primeiro cordel. Porém, 27 
anos depois, ao comprar um prelo, pôde imprimir seus 
folhetos, publicando então, mais de 400 títulos.

Seu Jota Rodrigues, como era conhecido, muito contri-
buiu para a cultura da região, nomeando várias bibliotecas 
comunitárias e levando sua arte e seus conhecimentos para 
os mais diversos lugares do estado do Rio de Janeiro.

Literatura de Cordel criada em Nova Iguaçu ganha espaço, Literatura de Cordel criada em Nova Iguaçu ganha espaço, 
vez e voz com a Trupe Investigativa Arroto Cênicovez e voz com a Trupe Investigativa Arroto Cênico

Fotos: Camila Curty / DivulgaçãoFotos: Camila Curty / Divulgação

Parceria Grupo Teatral & Cisane
Este circuito artístico é uma realização do Centro 

de Integração Social Amigos de Nova Era (CISANE) e 
do coletivo teatral Trupe Investigativa Arroto Cênico, 
ambos sediados em Nova Iguaçu e com extensa baga-
gem cultural em suas trajetórias. “Levar a literatura de 
cordel para os palcos significa preservar a memória de 
um saber que é também, elemento dinâmico e cons-
trutor da cultura brasileira contemporânea,” diz Edilso 
Maceio, gestor do CISANE. Já Marcos Covask diretor, 
produtor e cenógrafo do espetáculo revela que "É im-
portante para nós da Trupe valorizarmos os artistas 
que sedimentaram a cultura do nosso território."

Roteiro de apresentações
Dia 18/10/2022 às 15h - Usina de Cultura de Ni-

lópolis. Endereço: Rua Eliseu de Alvarenga, 384, 
Olinda, Nilópolis - RJ. 20/10/2022, às 15h - Praça 
II do Céu de Nova Era, que fica na Rua Leocádio 

HOMENAGEM AO CORDELISTA JOTA RODRIGUES

Melo, s/nº - Jardim Nova Era, Nova Iguaçu-RJ e no 
Colégio Pedro II, de São Cristóvão (Rua Pirauba), 
dia 10 de novembro, às três da tarde.
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JOTINHA "O MENINO QUE 
BRINCAVA COM AS PALAVRAS" 

A

A peça é assinada por Cesário Candhí com trilha sonora de Beto Gaspari

Nilópolis, Nova Iguaçu e São Cris-
tóvão terão apresentações da obra 
em outubro e novembro 

Por Jota Carvalho
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Copa de Taekwondo mobiliza a modalidade 
e o bairro da Ilha de Guaratiba

 O EVENTO FOI ORGANIZADO PELO GRÃO MESTRE DE TAEKWONDO ALOÍSIO TEIXEIRA

Futebol

O CIEP Roberto Burle 
Marx, no bairro de Ilha de 
Guaratiba, Zona Oeste do 
município do Rio de Janei-
ro, realizou a XX Copa ATAG 
de Taekwondo. O evento 
foi organizado pelo Grão 

Mestre de Taekwondo Alo-
ísio Teixeira e contou com 
a participação de mais de 
470 atletas inscritos e qua-
se mil pessoas que pres-
tigiaram o evento, tendo 
possivelmente sido a maior 

competição de Taekwondo 
já realizada no estado.

Mais de 30 equipes de todo 
o estado do participaram do 
evento, que contou com a 
presença do presidente da 
Federação de Taekwondo do 

Estado do Rio de Janeiro, a 
atleta Marciele Barbosa, pri-
meira colocada no ranking 
nacional de Taekwondo em 
sua categoria, Paulo Marcoli-
no, que é diretor do Ilha Fu-
tebol Clube e Carlos Teixeira, 

da associação de morado-
res local. Esses eventos são 
de suma importância para 
a interação entre os atletas, 
onde eles se preparam para 
as seletivas estaduais e com-
petições nacionais.

Argentina anuncia

técnico da seleção 
Argentina de fute-
bol, Lionel Scalo-
ni, concordou em 
renovar seu con-
trato por mais 
quatro anos, até 
a Copa do Mun-
do de 2026, 
disse o presi-

dente da federação, Claudio Tapia, 
nesta quarta-feira (26).

A renovação é um sinal de con-
fiança para o técnico a menos de dois 
meses para o início da Copa do Mun-
do que será disputada no Catar, em 
novembro e dezembro.

“Tenho orgulho de dizer que pro-
videnciamos a continuidade de Lio-
nel Scaloni como técnico da Argen-
tina até a Copa do Mundo de 2026”, 
disse Tapia em sua conta oficial no 
Twitter. “Continuamos apostando 
no projeto integral da seleção”, acres-

A renovação é um sinal de confiança para o técnico

centou o dirigente após a vitória da Ar-
gentina por 3 a 0 sobre a Jamaica, em 
amistoso preparatório para a principal 
competição de futebol entre países.

Scaloni conquistou uma Copa 
América com a seleção argentina 
após 28 anos, além de manter a 
maior sequência invicta atual de 
seleções, com 35 jogos.

Ao longo do ciclo que se iniciou 
após a Copa do Mundo na Rússia em 

2018, a seleção argentina disputou 49 
partidas, com 32 vitórias, 13 empates e 
quatro derrotas.

“Foi um jogo emocionante para nos-
sa comissão técnica porque fechamos 
quatro anos inesquecíveis e emocio-
nantes. É um processo positivo e gos-
tamos muito. Obrigado aos jogadores 
e as pessoas que sempre apoiaram”, 
disse o técnico após a vitória diante da 
Jamaica nos Estados Unidos.

O
permanência do 
técnico Lionel Scaloni
até a Copa de 2026
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Ramires, ex-jogador da seleção, anuncia 
aposentadoria dos gramados

RAMIRES FOI REVELADO PELO JOINVILLE, ONDE SE PROFISSIONALIZOU NA EQUIPE EM 2006

Vôlei

Ramires anunciou oficial-
mente a aposentadoria dos gra-
mados aos 35 anos. Em posta-
gem nas redes sociais, o agora 
ex-volante fez um agradecimen-
to aos clubes que defendeu e à 
seleção brasileira, pela qual es-
teve presente em duas Copas do 
Mundo (2010 e 2014).

“Depois de algum tempo 
refletindo, gostaria de comu-
nicar que decidi encerrar ofi-
cialmente a minha carreira 
como jogador de futebol pro-
fissional. Nesse momento, só 
me resta agradecer primeira-
mente a Deus, por ele ter me 
capacitado e me conduzido 
aos patamares mais altos que 
o esporte pode oferecer. Mui-
to obrigado também a todos 
os clubes pelos quais passei. 
Sempre levarei vocês e seus 
torcedores em meu coração”, 
postou Ramires.

O ex-volante também lem-
brou dos ex-companheiros, fun-

cionários dos clubes e familiares 
na mensagem de despedida. 

“Grato também a todos os 
companheiros de time, funcio-
nários, treinadores e dirigentes 
que tive o prazer de trabalhar. 
Aos meus familiares, mãe, filhos, 
irmãos e verdadeiros amigos, 
muito obrigado por terem esta-
do do meu lado incondicional-
mente durante todos esses anos, 
vibrando por cada conquista 
minha como se fosse a de vocês, 
o que sempre foi a minha maior 
força e motivação. Vou seguir 
para outros rumos, mas com a 
mesma felicidade e coragem 
que tive desde pequeno, quan-
do, contra todas as expectativas, 
saí da minha cidade no interior 
do Rio de Janeiro para ganhar o 
mundo. Obrigado por tudo, fute-
bol!”, declarou.

Carreira
Ramires foi revelado pelo 

Joinville, onde se profissionali-

Brasil bate

seleção brasileira 
feminina de vôlei 
emplacou a tercei-
ra vitória seguida 
no Mundial de 
Vôlei em Arnhem 
(Holanda) e se 
classificou ante-
cipadamente à 
segunda fase da 

competição. Nesta quarta-feira (28) as 
brasileiras derrotaram as colombianas 

por 3 sets a 0 (parciais de 25/14, 25/12 
e 25/20).  O Brasil ocupa o segundo lu-
gar no Grupo G, atrás da líder China. 
A chave tem ainda República Tcheca, 
Argentina, Colômbia, já derrotadas 
pela seleção brasileira.

A equipe comandada pelo técnico 
José Roberto Guimarães terá ainda mais 
dois jogos para melhorar a pontuação e 
chegar à liderança da chave D ao final da 
primeira fase. Na sexta (30) o Brasil enca-
ra o Japão às 9h15 (horário de Brasília), e 

A equipe comandada pelo técnico José Roberto Guimarães terá ainda mais dois jogos

no mesmo horário no sábado (1º de outu-
bro) enfrenta a China.

O melhor desempenho em quadra 
hoje foi da ponteira Gabi, com 19 pon-
tos, sendo 15 de ataque, três de saque 
e um de bloqueio. Outros destaques fo-
ram as jogadoras Kisy (13 pontos), Carol 
(11) e Carol Gattaz (10).

“Foi a nossa terceira vitória consecutiva. 
A equipe foi mais agressiva e consistente 
na partida de hoje, com poucos erros e um 
show de bloqueio das nossas centrais. É 

isso o que precisamos, evoluir a cada parti-
da”, disse Gabi, capitã da seleção.

Outros destaques brasileiros contra a 
Colômbia foram as jogadoras Kisy (13 pon-
tos), Carol (11) e Carol Gattaz (10).

A seleção segue com 100% de aproveita-
mento no Mundial. Estreou com vitória por 
3 sets a 1 contra a República Tcheca, depois 
bateu a Argentina por 3 a 0. O Mundial reú-
ne 24 equipes divididas em quatro grupos. 
Avançam à segunda fase as quatro melho-
res em cada chave.

A
Colômbia e avança 
à 2ª fase do Mundial 
do Feminino

zou na equipe em 2006. Poste-
riormente, se transferiu para o 
Cruzeiro. No time mineiro, o ex-
-volante jogou muito e chamou 
atenção do futebol europeu.

 Em 2009, foi negociado com 
o Benfica, de Portugal. Por lá, for-
mou um grande time com Di Ma-
ría e David Luiz, sendo coman-
dados por Jorge Jesus. Depois, 
defendeu o Chelsea. Pelo clube 
inglês, conquistou grande par-
te dos títulos da carreira, como 
a Liga dos Campeões em 2012, 
sendo um dos pilares do time.

 Entre 2016 e 2019, atuou no 
Jiangsu Suning, da China. O re-
torno ao Brasil aconteceu em 
meados de 2019, para defender o 
Palmeiras. Porém, sem o mesmo 
brilho de antes.

 Pela Seleção, Ramires jogou duas 
Copas do Mundo (2010 e 2014), 
uma Copa América (2011) e foi cam-
peão da Copa das Confederações 
de 2009. Nos Jogos Olímpicos de 
2008, foi medalha de bronze.


